
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ 1ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
16+

6/259/7 ИЮНЬ 2023ЗА ПРАВДУ
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ

Фото: 123rf.com, разработано Freepik, коллаж: Алексей Беленёв

НЕ ЛЕЧУ
в читу

а почему?

Москвичи, питерцы, волгоградцы или жители Саратова в период отпусков тратят десятки миллиардов рублей 
на путешествия по России. Но до Забайкалья добираются единицы. Что или кто мешает сделать из нашего 

региона туристическую жемчужину,  –   разобрались на страницах 2–3
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Такими 
словами начи-

нается рассказ о туризме на 
портале краевого правительства.  
То, что в Забайкалье сохранились 
нетронутыми места с тысячелетней 
историей, – это чудо. Но кое-где 
и туристическая инфраструктура, 
как шутят путешественники, тоже не 
изменилась со времён Чингисхана.   

В рекламных буклетах всё выгля-
дит заманчиво. Роскошный тури-
стический объект есть всего в сотне 
километров от Читы – Национальный 
парк Алханай. Культовые буддистские 
сооружения, источники с минераль-
ной водой, фантастические красо-
ты нетронутой природы – всё, 
что нужно взыскательному 
туристу, вплоть до корм-
ления бурундуков с руки. 
Первые же отзывы на попу-
лярном ресурсе о туризме подтверждают всё, о чём пишут 
в рекламе. 

Но дальше начинается самое интересное. 
Оказывается, отдых в этих местах – это что-то 
вроде лотереи. И везёт далеко не всем. Сам парк 
людям нравится, а вот отношение к туристам 
многих удивляет. Здесь три варианта размеще-
ния: два коттеджных посёлка и один палаточный 
лагерь. И там и там путешественников могут 
ждать неприятные сюрпризы. 

НЕ ЛЕЧУ 
В ЧИТУ

А ПОЧЕМУ?

Внутренний туризм сегодня на подъёме – Европа фактиче-
ски закрыта, доллар и евро стоят космически, даже в Тур-
цию или Таиланд билет попробуй купи. Поэтому десят-
ки миллиардов рублей россияне тратят на путешествия по 
нашей стране. Но вот Забайкалье почему-то в рейтинги са-
мых посещаемых регионов не входит. Это обидно. Пора уже 
разобраться, почему так происходит, и пока не поздно – сде-
лать так, чтобы москвичи, питерцы или волгоградцы строй-
ными рядами летели на Алханай, на Ивано-Арахлейские озёра 
или, скажем, в Нерчинск. А не только на Алтай или в Карелию. 

Объём рынка внутреннего туризма в России  
аналитики оценивают примерно в 900 миллиардов
рублей!  

Но дальше начинаются нюансы. Уже много лет ос-
новной туристический поток забирают Москва и Мо-
сковская область. Задача же забайкальских турагентов, 
да и регионального правительства тоже, – грамотно 
использовать то, что подарила сама Земля. 

ПУТЕШЕСТВИЕ 
ИЗ СТОЛИЦЫ В ЧИТУ

Представим, что обычный москвич захо-
тел изведать неизведанное и решил-таки 
провести отпуск в Забайкалье. И первое, 
что он делает, – узнает цену билетов на са-
молёт. Сюрприз. В зависимости от времени 
года стоимость перелёта колеблется от 20 до 
24 тысяч рублей в одну сторону. Для приме-
ра, из Москвы в Сочи в июне улететь можно 
за 7,5 тысячи рублей. Выбор, как говорится, 
очевиден. 

Но допустим, ни цена билета, ни шести-
часовой перелёт не останавливают нашего 
условного путешественника. Его самолёт 
приземляется в аэропорту Кадала и… турист 
первым делом ступает на пыльный асфальт 
привокзальной площади. Что дальше? 

А дальше его, видимо, ждёт гостеприимная 
Чита и небывалого уровня сервис забайкаль-
ских гостиниц и общепита. Не зря же местные 
власти каждую весну собирают круглые столы 
на тему развития внутреннего туризма.

ОКНО В РОССИЮ 
Как только на деревьях появляются первые 

зелёные листочки, местные чиновники всех 
мастей устремляют свой взор в сторону одно-
го из самых отстающих направлений регио-
нальной экономики – туризма. 

И ведь, правда, деньги у нас – буквально 
под ногами!

Жанна: 
«Прекрасное место для отдыха 
с семьёй, друзьями и в одиночку. Красивые 
горы и лес. Туристические базы на любой 
вкус. Все, кто побывал там, обязательно 
снова возвращаются!» 

Lana0508
«Это самое лучшее место в крае! 
Это – Здоровье, наполнение энер-

гией и бодростью, незабываемые виды 
и воздух! Обязательно каждому надо по-
сещать Алханай хотя бы раз в год, чтобы 
быть здоровым и успешным!»

Мизантропия: 
«Очень живописное место. Чи-
стый воздух. Красивые виды. Но как всегда 
всё портят двуногие свиньи. Какие-то 
придурки в полночь включили свои песни 
на полную громкость и разбудили весь 
лагерь. То ли свадьба, то ли день рождения 
у них.  Для таких мероприятий есть кафе 
в городах».

Алексей: 
«Ужасные условия проживания. 
Нет обогревателя, чайника, пли-

ты, холодильника, а ценник 1700 за номер 
в коттеджах. В магазинах всё втридорога 
и очень маленький ассортимент».

«Забайкальский 
край – настоящая 

находка для путеше-
ственника. История этих 
мест связана с древней-
шими цивилизациями 
и насчитывает более 

30 тысяч лет» 
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Дмитрий: 
«Это очень  

странно. У них 
что, нет государствен-
ного финансирования? 
Или отели перестали 
платить аренду  
за землю? 200 рублей – 
не деньги, конечно,  

просто неприятно».

НЕДОСЯГАЕМАЯ КРАСОТА 
На первый взгляд, всё выглядит не 

так страшно. Через Забайкалье проходят 
Транссибирская и Байкало-Амурская же-
лезнодорожные магистрали и федеральная 

трасса «Амур» вполне приличного качества. 
Но в том-то и дело, что легендарные природ-

ные заповедники расположены далеко от транс-
портных артерий.
Посмотрим, как это выглядит на примере урочища 

«Чарские пески» – место, которое привлекает фотогра-
фов и натуралистов со всего мира! Пейзажи невероят-
ные, почти неземные: 50 квадратных километров песка 
в окружении тайги и снежных вершин. Весной барханы 
ещё и покрываются цветами того самого багульни-
ка! То есть туристический поток должен быть почти 
непрерывным. За то, чтобы хоть раз увидеть такое, 
любители дикой природы на многое 
готовы! Но что же им предстоит? 

Сначала – преодолеть более 
1700 километров от Читы до 
села Чара. Можно на самолёте, 
можно по железной дороге. 
Особого комфорта при разме-
щении в Чаре никто не ожи-
дает – не за этим сюда едут, 
а чтобы сделать последний 
рывок в девять километров 
до живописной пустыни. И вот 
с ним-то как раз самая инте-
ресная история. По пути – река 
Средний Сакукан, через которую 
нужно как-то переправиться. 
Можно, конечно, пройти весь путь 
на лошади. Но гарантированно 
и без приключений добраться до 
песков позволяет только везде-
ход! То есть ко всем прелестям 
добавляем ещё расходы на фирму, 
которая предоставляет эти услуги. 

Позитивный настрой туристов подвергается 
испытанию ещё на границе парка.  Далеко не всем 
нравится, когда за въезд на территорию заповед-
ника надо платить. И не фиксированную сумму 
с машины, а с каждого человека, который в ней 
находится. Деньги не ахти какие – по 200 рублей 
с носа, однако путешественник, который, скажем, 

и так добирался сюда из Москвы, может зада-
вать в Сети неудобные вопросы. 

Местные санатории, ку-
рорты и базы отдыха в одном 

случае могут оттолкнуть цена-
ми на свои услуги, а в другом – 

откровенно ненавязчивым 
сервисом.  

НЕОДНОЗНАЧНЫЕ 
ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТИ

Председатель Совета регионального от-
деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Забайкальском крае Николай 
Селезнев говорит, что после того, как на 
государственном уровне была принята 
федеральная программа развития внутрен-
него туризма, многие регионы захотели 
принять в ней участие. 

У столицы нашего края вроде бы не-
плохие стартовые позиции. В центре Читы 
сосредоточено большинство гостиниц на 
любой вкус и кошелек: от исполински воз-
вышающегося над главной площадью горо-
да отеля «Монблан» до известного туристи-
ческого символа – гостиницы «Забайкалье», 
построенной в далёком 1965 году.

Заметно, что власти пытаются хотя бы 
развлечь туристов, рассказать им об истории 
Читы.

Но уже на маршруте 
можно понять, насколько 
формально и противоре-
чиво подходят к развитию 
туризма в регионе. Взять 
тот же дворец миллио-
неров Шумовых. За этот 
проект архитекторы 
получили Гран-при на вы-
ставке в Париже – точно 
такой же приз, которым 
наградили создателя 
Эйфелевой башни. Любо-
ваться им можно часами. 
Одна проблема – толь-
ко с улицы, внутрь не 
пускают! Спрашивается, 
стоило ли его включать 
в туристический марш-
рут?

То же самое и с отды-
хом по пути. Да, масса 
мест, где путешествен-
ник сможет отведать 
легендарные позы, 
или буузы, как их 
называют в Бурятии. 
Но вот на улице – ни 
скверов, ни парков, 
ни аллей с деревьями, 

где можно было бы спрятаться в тени. А летом путешествовать 
по раскалённому асфальту – то ещё удовольствие. Поэтому 
туристический потенциал самой Читы довольно неоднозначен. 
Город принимает международные фестивали, здесь проходят 
знаковые политические и научные форумы, тут встречают-
ся предприниматели как минимум трёх стран: России, Китая 
и Монголии. Это место, где можно передохнуть после долгого 
перелёта и приятно провести время. Однако обычному путе-
шественнику это вряд ли будет интересно. Для него главное – 
определиться, какие знаковые туристические места он готов 
посетить. Объехать всё не получится, пожалуй, и за месяц! И это 
ещё одна не решенная до сих пор проблема регионального 
туризма. Огромные расстояния и слабая логистика.  

К 170-летию Читы 
в центре города был создан 

пешеходный туристический 
маршрут «Багуловая линия». Он 
отмечен символической сирене-
вой линией цветущего баула – 
багульника. Если человек при-
едет сюда в конце мая, он сам 
поймёт, почему багульник стал 
символом края – всё вокруг бу-
дет усыпано его цветами! Сама 
линия направляет нас к главным 
достопримечательностям горо-
да, здесь все знаковые памятники, 
красивейшие здания, кафедраль-
ный собор и, конечно, места, где 
можно отдохнуть-перекусить.  

Лев АлександроВ

НиколаЙ Селезнев:  

Николай Селезнев:  В самом национальном парке обустройство 
только начинается. Достаточно сказать, что 
первый туалет здесь появился только пять 
лет назад. Наивно полагать, будто путе-
шественник найдет в этих местах что-то 
похожее на гостиницу в её общеприня-
том понимании. Пока только человек, 
привычный  к походным трудностям, 
может пройти этот путь и провести 
какое-то время на природе само-
стоятельно. Есть, конечно, вариант 
доверить все заботы турфирме. Но 
здесь реальность возвращает нас 
к первой проблеме регионального 
туризма – стоимости услуг. Цена 
поездки к Чарским пескам – 19 ты-
сяч рублей! И цена билетов на поезд 
или самолёт в неё не входит! 

Забайкалье действительно удивительно 
и прекрасно, но не для всех доступно.

В Региональном отделении Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Забайкальском крае считают, что ситуация 
с развитием внутреннего туризма у нас вовсе 
не безвыходная. Просто ей нужно заниматься 
всерьёз, искать пути развития хотя бы тех 
территорий, которые уже обладают непло-
хой транспортной доступностью. Есть даже 
научные работы, посвященные перспек-
тивам развития туризма в Забайкалье. Но 
кто о них знает? Только узкие специалисты. 
Может, и на краевом уровне пора обратить 
внимание на те ресурсы, 
которые подарила нам 
сама Природа? 

Мы с коллегами уже много лет разрабатываем идею художественного 
фильма, который в жанре фэнтэзи рассказал бы о многих исторических 
событиях – от Чингисхана, освоения Сибири казаками-первопроходцами, 
ссылки декабристов до Гражданской войны, – воодушевленно рассказывает 

Лев Александров. – Сама земля Забайкалья пропитана мистикой и сказочностью и яв-
ляется таким же живым персонажем истории, хранящим в себе множество тайн. 

Повысить туристическую привлекательность Забайкалья 
поможет и художественное кино. После того как в Смолен-
ске сняли два сезона сериала «Вампиры средней полосы», 
значительно вырос турпоток в этот старинный русский 
город. Вот и нашему региону нужна… сказка! – счита-
ет Секретарь Бюро Совета Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Забайкальском крае Лев Александров.

Сказку сделать… кинофильмом!
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова

ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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РАЗОБРАЛИСЬ

Ломать не строить
Вот типичный пример –
село Смоленка, 
что в 15 км от Читы. 

А всё потому, что эта шко-
ла – единственная в селе. 
Педагогам приходится как-то 
выкручиваться: работать в две сме-
ны, заполнять классы на тридцать и более учеников. 
А куда деваться, ведь не выставишь «лишних»  
детей за дверь!

Обеспокоенные родители и администрация 
учреждения много лет обивали пороги чинов-
ников с просьбами сжалиться над детьми и по-
строить вторую школу. В 2020 году эти мольбы 
наконец-то были услышаны: сельчанам обеща-
ли новую школу. В 2020 году ГКУ «Служба 
единого заказчика» Забайкальского 
края и одна из коммерческих фирм 
заключили госконтракт на её стро-
ительство, и работа закипела! Было 
обещано, что до 15 ноя бря 2022 года 
у сельских детей появятся долго-
жданные новые просторные классы.

Но, как водится, что-то пошло не так: 
подрядчик не уложился в сроки и сорвал 
сдачу объекта. Дважды. 
Затем одной из проверок были выявлены недочё-

ты в строительстве. Возведенное здание не соот-
ветствовало показателям прочности. В будущем оно 
в любой момент могло рухнуть на головы детей. 
Поэтому горе-строителям пришлось конструкции 
разобрать и начать стройку заново.

Последнее обещание правительства звучит так: 
новое образовательное учреждение на 250 мест бу-
дет готово к 1 сентября текущего года. А через месяц 
в селе Смоленка строители возьмутся за возведение 
ещё одной школы. 

Что остается людям? Только верить, 
что это не очередные пустые слова.

Странная ситуация сложи-
лась в Забайкалье: детей 
некуда пристроить. А точнее, 
школьников. Сёла регио-
на, благодаря программе 
«Дальневосточный гектар», 
растут как на дрожжах. 
Каждый год число мальчи-
шек и девчонок, которые 1 
сентября придут в школу за 
знаниями, неуклонно растет. 
Однако количество мест 
в учреждениях не увеличи-
вается: новые почти не стро-
ят, старые не ремонтируют. 
Пытаются, конечно, но 
получается 
на два с минусом. 

СТРОЙКА

Недострой примите, 
распишитесь

В отличие от сельчан из Смоленки, жителям 
микро района Каштак в Чите крупно повезло. 

Здесь новую инновационную школу на 
800 мест открыли вовремя. Причём сделано это 
было с помпой. Даже организовали телемост с ми-
нистром просвещения РФ Сергеем Кравцовым.

А после сдачи вместо торжественной линейки 
разразился скандал. Оказалось, что принятая по 

видеосвязи министром просвещения школа являет-
ся недостроем. А всё потому, что чиновники решили 
возвести этот объект в сжатые сроки – всего за 
восемь месяцев. В итоге работы были проделаны ко-
е-как, к установленному сроку строители не успели, 

заключение о соответствии объекта проектной 
документации выдано не было, застройщик 
не исполнил пять предписаний. Но никого 
это не смутило: в декабре 2022 года забай-
кальский чиновник выдал разрешение на 

ввод школы в эксплуатацию. 

Такое отношение 
к детям – будущему региона – 

возмутило депутата Госдумы 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Юрия Григорьева. 
В январе 2023 года он направил депутатский 

запрос в адрес Председателя Следственного ко-
митета РФ по вопросу строящихся школ в селе 
Смоленка и микрорайоне Каштак. И результат не 
заставил себя ждать. 

В отношении неустановленных 
должностных лиц ГКУ «Служба единого 
заказчика» Забайкальского края, зака-

завшей строительство школы в селе Смоленка, 
и ГАУ «Государственная экспертиза Забайкаль-
ского края» были заведены уголовные дела за 
халатность при исполнении государственных 
контрактов на строительство школ. Есть наде-
жда, что это послужит должностным лицам ряда 
министерств и учреждений Забайкальского края 
хорошим уроком.

Удалёнка ради 
недоремонтированных стен

Но местные власти не только новые школы 
построить не в силах. С «домашним заданием» по 
капитальному ремонту старых школ региональные 
чиновники тоже позорно не справились. 

В прошлом году ради того, чтобы произвести ре-
монт имеющихся учреждений, часть учеников была 
переведена на дистанционное обучение. Другая 
часть занималась очно в стесненных условиях в би-
блиотеках и домах культуры. 

Планировалось, что все работы завершатся 
к 1 сентября, и новый учебный год у детей начнет-
ся в отремонтированных 
классах. Но в День знаний 
школьные двери для ребят 
не распахнулись. 

Оказалось, что ремонтни-
ки многое не успели: не до-
красили, не докрутили гайки. 

Минус на минус – 
получается минус

Как отметил на одном из заседаний в Совете Фе-
дерации сенатор Баир Жамсуев, в настоящий момент 
Забайкалью остро необходимо строительство 70 школ 
на 21,7 тысячи мест. Но в текущем году начнут строить 
только девять. Капремонт проведут лишь в 49 учреж-
дениях. И без сложных математических расчётов по-
нятно, что этого явно недостаточно для нужд региона.

Депутат Совета муниципального района «Читинский 
район», Председатель Совета регионального отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Забайкальском крае 

Национальный проект «Образование» поднял 
отрасль на новый уровень. Благодаря ему 
повсеместно строятся, капитально ремон-

тируются и оборудуются школы. Для сельских ре-
бятишек это действительно новая ступень, новый 
уровень знаний. Мы считаем, что сегодня сельские 
школы  в регионах  Дальневосточного федерального 
округа не должны отличаться от школ, строящихся 
в Центральной России. Наша задача – депутатский 
контроль. Мы сделаем всё, чтобы сроки исполнения 
контрактов соблюдались, а дети могли учиться 
в комфортных современных условиях и радовать нас, 
взрослых, своими результатами и успехами». 

Только 
вдумайтесь: там 

в одном учреждении, которое рассчитано на 360 человек, в настоя-щий момент обучается 
ТЫСЯЧА 

школьников! 

Юрий Григорьев

Николай СЕЛЕЗНЕВ 

И только к концу 
октября из 21 
запланированного 
объекта сданы 
были лишь 18.
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Я ВЕРНУЛСЯ     ЖИВЫМ
Несмолкаемый визг 
пуль. Гремящие тут 
и там взрывы, от 
которых заклады-
вает уши. И в этом 
хаосе смерти, 
словно небесная 
канонада, – вы-
стрелы 152-милли-
метрового орудия 
«Гиацинт-С». 

С УКРАИНЫ
Нас обстрели-
вали почти круглые 

сутки, – вспоминает сторонник 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ – ЗА ПРАВДУ, многократный 
чемпион Восточного военного 

округа по гиревому спорту и пауэр-

лифтингу Андрей Витюк. – Мы отве-

чали тем же. Два дня пришлось 

привыкать к взрывам и смешан-

ному чувству страха от осознания 
происходящего.

Весточки из родного дома согревали черствеющие 
мужские сердца, напоминая, ради чего они здесь,  
за что готовы отдавать свои жизни. 

Андрею Витюку и бойцам батальона повезло. Их 
место дислокации позволяло почти ежедневно со-
званиваться с родными. А ведь где-то бойцы месяца-
ми не могли услышать голоса своих близких. Даже 
звонки с местных sim-карт не гарантировали полной 
безопасности. Поэтому держать связь с семьёй было 
разрешено далеко не везде.

Супруга Андрея каждый день старалась находить 
для него слова поддержки. И это помогало хоть на 
время забыть о непрекращающихся обстрелах.

НЕЛЬЗЯ ПОДВЕСТИ СОСЛУЖИВЦЕВ
А ведь он мог вообще не принимать 

участие в военной операции. В Забай-
калье Андрей служил в 200-й бригаде 
артиллерии как профессиональный спор-
тсмен: выступал на соревнованиях, при-
нимал нормативы. Дома ждала красави-
ца жена и любимая дочурка. Казалось бы, 

оставайся здесь, в тишине и безопасности.
Но летом 2022 года сослуживцы начали отбывать 

для прохождения службы в зоне СВО. Мужчина 
в списки не попадал. К сентябрю Андрей Витюк 
понял, что не может подвести своих товарищей, 
которые к тому времени почти в полном составе 
отбыли на территорию Украины. Так он стал един-
ственным спортсменом в Забайкалье, который 
принял добровольное решение отправить-
ся в зону боевых действий.

Супруга Андрея Екатерина, зная харак-
тер мужа, скрепя сердце поддержала его 
решение.

Полгода, которые он провел 
в эпицентре боевых действий, 
по ощущениям растянулись на 
несколько жизней. Но ведь 
за правое дело проливал 
кровь! И со всеми трудно-
стями свыкся. Если бы не 
ранение, Витюк ни за что не 
покинул бы своих товарищей. 

После госпиталя в Ростове он 
был направлен домой для дальней-
шего лечения. Наш герой впол-
не серьёзно собирался вернуться на 
фронт, но сопутствующие заболевания 
не позволили ему это сделать. 

…А ПОТОМ НЕ СТРАШНО
От рассказов нашего земляка о том, как это было, 

страх пробирает до костей. Передовая для Андрея 
осталась в прошлом – из строя бойца вывело ране-
ние. Но он чётко помнит каждый час, каждую секун-
ду на фронте, словно всё происходило вчера. 

Стоял холодный октябрь 2022-го, когда 
наш спорт смен вместе с сослуживцами прибыл 
в Ростовскую область. Уже через две ночи они ока-
зались на пункте распределения на территории ДНР, 
а спустя ещё одну – в расположении 2-го батальона 
артиллерии. Андрей Витюк попал в первый расчет, 
где почти все были из Забайкалья. 

И в этот же день, буквально с порога, ребята из 
пополнения столкнулись с боевыми действиями. 
Чтобы выжить, многим премудростям боя им при-
шлось учиться в самом сражении. 

Любые конфликты и недопонимания он мог 
решить без применения физической силы. Этим 
и расположил к себе ребят.

ПОДДЕРЖКА 
БЛИЗКИХ 
ПОМОГЛА 
НЕ СЛОМАТЬСЯ

Тяжела служба на 
передовой: ежедневные 
обстрелы, ответный 
огонь. В бою прихо-
дится действовать 
очень быстро, не сразу 
осознаёшь, что и как 
происходит. 

О полноценном 
отдыхе не приходится 

и мечтать. Жили бойцы в землян-
ках. Даже Андрею, с детства привыкшему к тайге, 
охоте и полевым условиям, было очень сложно. 
Особенно тяжело приходилось зимой. Помыться 
удавалось раз в неделю в самодельной бане, нас-
пех сооруженной из ящиков от снарядов. 

Сложные условия, гибель боевых товарищей – всё 
это угнетало. Отвлечься помогал изнурительный 
физический труд, когда ежедневно приходилось 
выгружать из КамАЗов сотни ящиков со снарядами. 

На четвертый день Андрей Витюк был назначен старшим 
в своём расчете – командовал орудием и отвечал за де-
сятерых бойцов. Командир батальона оценил дисциплину 
и твердый характер спортсмена, а опыт тренерской работы 
помог Андрею быстро найти общий язык с сослуживцами. 

Сегодня Андрей Витюк заново 
учится жить мирной жизнью: вернулся 

к тренерской работе, к учебе в универ-
ситете по специальности «технология 

транспортных процессов». 
В феврале у Андрея и Екатери-

ны родилась младшая дочь Таисия. 
Молодой отец старается дать де-
вочкам всю любовь и ласку, какая 
только есть в его сердце.

ПОДДЕРЖИВАЕМ 
И ПОМОГАЕМ

Судьбы таких ребят, как Андрей Витюк, не остают-
ся незамеченными в Забайкальском Регио нальном 
отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. 
Партийцы создали Центр 
по делам военнослужащих, 
участвующих в СВО. 

Поддерживается связь с мо-
билизованными земляками. 
Оказывается адресная 
помощь военнослужащим 
и добровольцам, юриди-
ческая помощь членам 
их семей. Уже удалось 
вернуть с передовой 
двух многодетных 
отцов.

Члены регионального отделения поддержи-
вают специальную военную операцию, – го-
ворит Председатель Совета регионального 

отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Забайкальском крае Николай СЕЛЕЗНЕВ. – 
Бойцы приезжают в отпуск, просят оказать по-
мощь оборудованием, инструментами – помогаем. 
Наши сторонники состоят в волонтерских организа-
циях. В Читинском районе, где я являюсь депутатом 
Совета, работает мощное движение женщин-до-
бровольцев, помогающих фронту. Мы верим в нашу 
общую победу и готовы делать всё, что от нас 
зависит, чтобы её приблизить».

Фото: из личного архива 
Андрея Витюка
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

По горизонтали: Эффект.  Гевея.  Дети.  Верка.  Прораб.  Манат.  Йод.  Судоку.  Оброк.  Сосиска.  Архип.  Тост.  Инам.  Зазор.  Желоб.  Будущее.  Офис.  Неряха.  Бас.  Кропило.  Ротару.  Лясы.  Кинжал.  Линия.  Олеся.  Драчун.  Обь.  Кули.  Тавро.  Снос.  Фото.  
Миро.  Танго.  Лак.  Вердикт.  Ость.  Россия.  Кюре.  Орск.  Хаус.  Ост.  Смутьян.  Тара.  Заявка. По вертикали: Мука.  Озеро.  Флокс.  Театр.  Икона.  Овес.  Класс.  Беркут.  Буки.  Руина.  Роу.  Даная.  Вид.  Тело.  Жар.  Инь.  Камбала.  Отк.  Тимур.  Яло.  Атон.  Ход.  
Ганди.  Убыль.  Гост.  Пуща.  Соска.  Вето.  Есенин.  Бизе.  Ольха.  Явор.  Клякса.  Обзор.  Круз.  Юрок.  Обол.  Оса.  Троп.  Лиф.  Кайло.  Филе.  Овсов.  Спил.  Сет.  Иск.  Редут.  Соня.  Опята.  

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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